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молодые профессионалы
КаК КоНКУрС По СТаНдарТам WorldSkillS ruSSia ПродВИгаеТ аКТУальНЫе На рЫНКе ТрУда ПрофеССИИ

перспективы 
сотрудничества
междУНародНаЯ бИзНеС-мИССИЯ 
рЯзаНСКоЙ облаСТИ рабоТаеТ 
В реСПУблИКе армеНИЯ

делегация рязанской области работает в ар-
мении в рамках трехдневного делового ви-

зита, организованного по поручению губерна-
тора николая любимова. состоялась встреча 
заместителя председателя регионального пра-
вительства артема никитина, возглавляюще-
го бизнес-миссию, с советником-посланником 
посольства российской федерации в респуб-
лике армения максимом селезневым.

Обсуждались перспективы продвижения продук-
ции рязанских производителей на рынок Армении, 
меры поддержки инвесторов, предпринимателей, 
которые действуют на территории Рязанской облас-
ти, был представлен социально-экономический по-
тенциал региона. 

В состав делегации входят представители инсти-
тутов поддержки бизнеса в регионе, в том числе цен-
тра экспорта, 15 экспортно ориентированных компа-
ний. «За прошлый год мы показали очень хорошие 
результаты экономического развития в целом. Объ-
ем экспорта в области вырос более чем в три раза, 
это самый быстрый рост среди всех субъектов РФ. 
Рост объемов инвестиций у нас – более 45%», – ска-
зал Артем Никитин. Он подчеркнул, что, несмотря 
на пандемию, предприняты необходимые действия, 
послужившие увеличению инвестиционной привле-
кательности региона. 

«Налаживание тесных экономических связей с на-
шими ближайшими союзниками и партнерами при-
обретает дополнительную важность в сегодняшнее 
непростое время. Надеюсь, что эта бизнес-миссия 
будет тем самым маленьким кирпичиком, который 
в дальнейшем создаст прочное здание экономичес-
ких отношений между Рязанской областью и Арме-
нией», – сказал советник-посланник Посольства РФ в 
Республике Армения Максим Селезнев. 

Члены делегации провели деловые переговоры с 
торгпредом Российской Федерации в Армении Анной 
Донченко. Встреча в торговом представительстве Рос-
сии продолжилась в расширенном формате с участи-
ем представителей рязанского бизнеса.

Представители 15 экспортно ориентирован-
ных компаний региона предложили возможные ва-
рианты сотрудничества и рассказали о потенциа-
ле своих предприятий, которые сегодня выпускают 
современную качественную продукцию, востребо-
ванную в строительстве, медицине, пищевой про-
мышленности, рыболовецкой отрасли, IT-сфере, 
производстве мебели, приборов и оборудования. 

В г. Ереване состоялось открытие мобильного шоу-
рума рязанских предприятий. С армянской стороны в 
открытии рязанского шоу-рума приняли участие за-
меститель министра территориального управления 
и инфраструктур Армении Ваче Тертерян, исполни-
тельный директор ТПП Армении Андраник Алекса-
нян, и.о. вице-президента ТПП Республики Армения 
Карен Иванов. 

Работа шоу-рума в Армении позволит увеличить 
торговый баланс между Рязанской областью и Рес-
публикой. На площадке, которая будет открыта до 
15 апреля, более 60 компаний-экспортеров региона 
представят свыше 700 видов товаров. Запланированы 
презентации и деловые встречи, цель которых – зна-
комство местного бизнеса с продукцией рязанских 
компаний и выход на подписание контрактов. 

Вчера состоялось заседание круглого стола в Тор-
гово-промышленной палате Армении, в котором при-
няли участие заместитель председателя правительс-
тва Рязанской области Артем Никитин и президент 
Торгово-промышленной палаты Армении Мартин 
Саргсян.

Дружим городами
В рЯзаНь ПрИбЫлИ юНЫе СПорТСмеНЫ Из доНецКоЙ НародНоЙ реСПУблИКИ

контакты

общестВо

г руппу дзюдоистов 
(28 человек) на вокза-

ле «рязань-2» встречали 
работники министерства 
физической культуры и 
спорта рязанской облас-
ти, регионального отде-
ления Всероссийского 
физкультурно-спортив-
ного общества «динамо», 
тренеры и волонтеры. 

– Ребята будут у нас  жить 
и тренироваться, – сказал за-
меститель министра физичес-
кой культуры и спорта Игорь 
Мишин. – Подобные сборы 
мы уже неоднократно про-
водили. 

– Спортсмены из Донецка 
нам хорошо знакомы, –  гово-
рит заместитель регионально-
го отделения ВФСО «Динамо» 
Андрей Волков. – Многие не-
однократно бывали в Рязани 
на сборах и принимали учас-
тие в соревнованиях, кото-
рые проводились в Академии 
единоборств. Подобные кон-
такты необходимы как рязан-
цам, так и нашим друзьям из 
Донецка. У них своя школа 
дзюдо, у нас – своя. Многому 
учимся друг у друга. 

По словам мастера спорта 
Украины и КМС России Анас-
тасии Крыловой, добирались 

поездом около суток, но до-
рогу перенесли хорошо, даже 
не устали. 

– На татами готовы выйти 
хоть сегодня, но нам рекомен-
дуют немного отдохнуть, а за-
втра тогда уж начнём, – гово-
рит Анастасия Крылова. – Кто-
то из нас будет выступать на 
первенстве ЦФО и на турнире 
в Орле, а кто-то просто потре-
нируется. Хотелось бы также 
ещё и город посмотреть. Ког-
да мы бываем на соревнова-
ниях в Рязани, не всегда полу-
чается погулять по улицам.

Подключиться к форми-
рованию культурно-турис-
тических маршрутов готовы 
и волонтеры, которые встре-
чали ребят на вокзале. Пер-
вым народным праздником, 
в котором спортсмены из До-
нецка планируют принять 
участие, станет Масленица 
в ЦПКиО. 

Время пребывания гостей 
из ДНР в Рязани будет опре-
деляться ситуацией в Укра-
ине. Ребята надеются, что, 
несмотря на тёплый и дру-
жеский приём, они в нашем 
городе не задержатся. Пере-
живают за родных, которые 
остались дома, и хотят, чтобы 
ситуация там быстрее норма-
лизовалась.

Группу спортсменов встречали тренеры и волонтеры
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В рязани состоялся VI 
открытый региональ-

ный чемпионат «моло-
дые профессионалы» 
(WorldSkills Russia). Глав-
ный его итог как для ор-
ганизаторов, так и для 
участников – убежден-
ность в том, что проведе-
ние конкурса по между-
народным стандартам 
способствует повышению 
качества подготовки спе-
циалистов по востребо-
ванным на рынке труда 
профессиям.

колледж В плюсе
Конкурсные соревнования 

проводились в 15 образова-
тельных организациях, в том 
числе 3 – в районах области. 
Региональный координаци-
онный центр WorldSkills на-
ходится на базе Рязанского 
технологического колледжа, 

так как он самый многочис-
ленный по количеству уча-
щихся и изучаемых специ-
альностей. 

Технологический колледж 
участвовал в конкурсе по та-
ким компетенциям, как бух-
галтерский учет, банковское 
дело, Интернет-маркетинг, 
сметное дело, программные 
решения для бизнеса, техно-
логия моды. В этом году впер-
вые включили визаж и сти-
листику, информационные 
кабельные сети, рекрутинг. 

– Участие в конкурсе спо-
собствует повышению ква-
лификации преподавателей 
(экспертов конкурса) и ка-
честву подготовки специалис-
тов (конкурсантов) для рынка 
труда, – говорит заместитель 
директора по учебно-произ-
водственной работе техно-
логического колледжа Елена 
Жеребина. – К этому их под-

вигают профессиональные 
стандарты WorldSkills, по ко-
торым и проводится конкурс 
«Молодые профессионалы». 
Все рабочие места по компе-
тенциям оборудованы в со-
ответствии с мировыми стан-
дартами. Для этого в коллед-
же было установлено самое 
современное оборудование, 
приобретенное за специаль-
но выделенные бюджетные 
средства.

Стандарты WorldSkills 
внедрили в итоговую аттес-
тацию учащихся. Если раньше 
итогом была написанная на 
бумаге выпускная квалифи-
кационная работа, то теперь 
выпускники на демонстраци-
онном экзамене показывают 
свои практические навыки, а 
обучение стало более практи-
ко-ориентированным.

/ профессия, стр. 2
портной максим андреев
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широкую возможность оз-
накомиться с профессией и 
понять, стоит ли им в даль-
нейшем развиваться в этом 
направлении.

Михаил Заев в IT-КУБе за-
нимается уже три года. Сей-
час ему 12 лет, а он уже мно-
гое умеет.

– Я изучаю IT-технологии 
потому, что это интересно, – 
говорит Михаил Заев. – Это 
профессия будущего.

WorldSkillS  
дает путевку в жизнь

Я пообщался с организа-
торами конкурса, экспертами 
по компетенциям, участника-
ми и увидел заинтересован-
ность людей в продвижении 
рабочих профессий. Прихо-
дится часто слышать мнение 
о том, что, мол, редко мы по-
казываем в СМИ рабочего че-
ловека и внимание подготов-
ке специалистов по рабочим 
профессиям со стороны госу-
дарства уделяется незначи-
тельное. Проведение конкур-
са «Молодые профессионалы» 
(WorldSkills Russia) этот тезис 
опровергает, в чем уже убеди-
лись все, кто в нем за послед-
ние пять лет участвовал.

Примером тому победа 
выпускника Рязанского поли-
технического колледжа Анд-
рея Потапова в международ-
ном чемпионате WorldSkills в 
Казани в 2019 году по специ-
альности «Столярное дело». 
Тогда к парню подходили 
многие руководители зару-
бежных компаний и пригла-
шали на работу, предлагая 
жилье и очень хорошую за-
рплату, а он отказался и стал 
готовить российских ребят к 
новым победам на междуна-
родном чемпионате в качест-
ве тренера сборной страны.

Вячеслав Астафьев
Фото автора

В конце февраля замес-
тители председате-

ля правительства области 
артем никитин и евгений 
Беленецкий провели вы-
ездное рабочее совеща-
ние c руководством ре-
гиональной корпорации 
развития и подрядчиками 
индустриального парка 
«Рязанский». Главной те-
мой встречи стало обсуж-
дение промежуточных 
итогов работы по привле-
чению инвесторов, обуст-
ройству площадки инже-
нерной и транспортно-ло-
гистической инфраструк-
турой в зимний период и 
подготовки к предстояще-
му строительному сезону.

возможности 
РасшиРяются

В настоящее время о готов-
ности локализовать производс-
тво на территории ИПП «Рязан-
ский» заявили 26 инвесторов, 
в том числе четыре новых ре-
зидента. Их проекты – с сово-
купным объемом инвестиций 
около 1,5 млрд рублей – пред-
полагают запуск современных 
предприятий по выпуску стро-
ительных сэндвич-панелей, 
гофрированной бумаги и кар-
тона, магнитных систем, стро-
ительству воздухоразделитель-
ной установки и производству 
жидкого кислорода. Линии 
последних резидентов позво-
лят создать более 330 рабочих 
мест. В общей сложности на 
будущих предприятиях парка, 
которых планируется около 40, 
откроется порядка 20 тысяч но-
вых рабочих мест.

«Сегодня индустриальный 
парк «Рязанский» – основная 
инвестиционная площадка на-
шего региона. Мы ежедневно 
работаем с потенциальными 
резидентами площадки. Сво-
бодные земельные участки 
еще есть, но с каждым днем 
их становится все меньше», – 
заявил Артем Никитин. По его 
словам, уже в марте первые ре-
зиденты выйдут на площадку и 

приступят к строительству сво-
их производств. «Параллельно 
мы запускаем разработку про-
ектов четырех новых индус-
триальных парков в разных 
районах Рязанской области. 
Наша главная цель прежняя: 
обеспечить бесшовное вхож-
дение каждого нового инвес-
тора в регион. И наряду с учас-
тками индустриального парка 
«Рязанский» мы должны иметь 
новые предложения инфра-
структурных площадок для ло-
кализации инвестпроектов», – 
рассказал Никитин. 

В настоящее время Корпо-
рация развития разрабатыва-
ет схему управления индуст-
риального парка. «Мы прила-
гаем максимум усилий, чтобы 
людям было комфортно здесь 
работать. Для доставки со-
трудников предприятий мы 
запустим бесплатные автобу-
сы из Рязани до парка и обрат-

но, будут построены столовая, 
магазины», – отметил Артем 
Никитин.

опеРежая сРоки
Комментируя сроки ввода 

в эксплуатацию инфраструк-
турных объектов индустри-
ального парка, Никитин обоз-
начил их полную готовность 
уже к осени, а к декабрю это-
го года – завершение работ 
по общему благоустройству 
территории индустриального 
парка «Рязанский».

«У подрядчика сейчас нет 
ни выходных, ни праздников. 
Все усилия брошены на то, 
чтобы не только уложиться в 
график, но и по возможности 
сократить сроки основных ра-
бот», – рассказал подробности 
встречи Евгений Беленецкий. 
Он отметил, что все объемы 
работ дополнительно конт-
ролируются сторонней ор-

ганизацией – техзаказчиком 
всех работ. Это позволяет до-
биться их качественного вы-
полнения, несмотря на столь 
сжатые сроки.

Зампред подчеркнул, что 
«строить из кабинета невоз-
можно», поэтому техничес-
кие совещания он проводит 
на площадке объекта ежене-
дельно. Новый индустриаль-
ный (промышленный) парк 
«Рязанский», по его мнению, 
является самым крупным про-
ектом на территории облас-
ти в настоящее время как по 
деньгам, так и по масштабам 
развернутого строительства. 
«Все, что запланировано на се-
годняшний день, выполнено в 
полном объеме, и мы двигаем-
ся дальше», – заключил он.

По информации подряд-
чика, все работы выполня-
ются в точном соответствии 
с установленными сроками. 
До конца месяца планиру-
ется полностью завершить 
монтаж двух из восьми под-
станций электроснабжения, 
продвигаются работы по про-
кладке локальных очистных 
сооружений и сетей вывода 
очищенных стоков с террито-
рии парка. В марте подрядчик 
приступает к проведению га-
зопровода по территории ин-
дустриального парка.

Александр Джафаров
Фото автора
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основная площадка
В индустриАльном пАрке «рязАнский» пояВятся еще четыре ноВых резидентА

актуаЛьно

тратиться на оснащение и со-
держание салона. Услуга вос-
требована, потому что краси-
выми хотят быть все.

Но, как и в любой про-
фессии, кто-то востребован в 
большей, а кто-то в меньшей 
степени, и зависит это от ка-
чества оказания услуги.

– Я считаю, что подготов-
ка именно в колледже, а не на 
курсах по соответствующей 
специальности будет более 
качественной,– говорит ме-
неджер компетенции «Визаж 
и стилистика» Татьяна Хвос-
тикова (г. Санкт-Петербург). 
Полное обучение дает свои 
преимущества – широкая 
практическая деятельность 
как учебная, так и производс-
твенная. Если человек окон-
чил краткосрочные курсы, то 
непонятно, найдет он себя в 
профессии или не найдет. Ви-
зажисты работают не только 
в салонах, но и на показах 

моды, в театре, кино, на ТВ. 
Сфера применения навыков 
довольно широка.

юнЫе айтишники
В этом году в конкурсе 

«Молодые профессионалы» 
участвуют школьники, изу-
чающие IT-технологии в уч-
реждениях дополнительного 
образования.

– Школьникам мы пред-
лагаем конкурсное задание, 
которое проверяет навыки в 
работе с различными опера-
ционными системами, обору-
дованием и сетевыми техно-
логиями, – говорит главный 
эксперт площадки по компе-
тенции «Сетевое системное 
администрирование» у юни-
оров Максим Козлов. – Все 
наши конкурсанты – учащи-
еся IT-КУБа. Задания для них, 
на мой взгляд, сложные, но 
выполнимые. Участие в кон-
курсе дает ребятам более 

визажистЫ и стиЛистЫ
Визаж и стилистику в 

Рязанском технологичес-
ком колледже не преподают. 
Пока это только компетен-
ция на WorldSkills, но услуги 
визажистов востребованы, а 
значит, необходимо готовить 
специалистов.

– Некоторые навыки по 
визажу учащиеся получают в 
колледже при изучении спе-
циальности «Парикмахер-
ское искусство», – говорит 
преподаватель Рязанского 
технологического колледжа 
и главный эксперт конкурса 
WorldSkills Александра Воро-
паева. – Но, как правило, соот-
ветствующим навыкам люди 
обучаются не в колледже, а на 
краткосрочных курсах. Их ве-
дут те, кто сам прошел обуче-
ние на таких же курсах. Кли-
ентов принимают, в основ-
ном, на дому, что делает труд 
более рентабельным. Не надо 

/ пРоФессия, стр. 1

на контроле у прокуратуры
В сФере особого ВнимАния – прАВА грАждАн, нАцпроекты, экология

закон и поРядок

н а исходе минувшей 
рабочей недели про-

курор Рязанской облас-
ти иван панченко провел 
пресс-конференцию для 
региональных сми по 
итогам работы ведомства 
в 2021 году.

Открывая встречу, он от-
метил, что в прошедшем году 
в условиях пандемии и свя-
занных с ней неблагоприят-
ных экономических факто-
ров ведомство уделяло особое 
внимание решению задач по 
защите прав граждан, обес-
печению законности в сфере 
ЖКХ, долевого строительства, 
охраны окружающей среды. 

В целом по региону за 
2021 год при реализации над-
зорных полномочий органы 
прокуратуры пресекли около 
32 тысяч нарушений.  В суды 
направили 4600 исковых за-
явлений на общую сумму в 
267 млн рублей. По иници-
ативе прокурора области к 
дисциплинарной и админис-
тративной ответственности 

привлекли более 11 тыс. ви-
новных лиц. По материалам 
общенадзорных проверок воз-
будили 209 уголовных дел. 

Значимой частью работы 
органов прокуратуры облас-
ти в 2021 году стало надзор-
ное сопровождение нацио-
нальных проектов с целью 
пресечения нецелевого и не-
эффективного расходования 
бюджетных средств. Так, в ре-
гионе было возбуждено шесть 
уголовных дел, связанных с 
реализацией национальных 
проектов, из них два – по ма-
териалам прокурорских про-
верок. Нарушения законнос-
ти были выявлены при реа-
лизации национальных про-
ектов «Здравоохранение» и 
«Безопасные и качественные 
автомобильные дороги». В на-
стоящее время следственные 
мероприятия продолжают-
ся, облпрокуратура держит 
эту работу под своим конт-
ролем.

Отвечая на вопросы жур-
налистов, Иван Панченко 
рассказал о том, как прокура-

тура области отреагировала 
на нарушения, допущенные 
при реконструкции моста на 
улице Ленина в Рязани – со-
ответствующую информацию 
надзорному ведомству ранее 
передала Контрольно-счетная 
палата Рязанской области. 

– В настоящее время про-
верка, к участию в которой 
привлечены сотрудники 
районных прокуратур и пра-
воохранительных органов, 
находится в завершающей 
стадии, – проинформировал 
Иван Панченко. – Пока не 
стану озвучивать результаты, 
но могу сказать, что мы не ис-
ключаем принятия мер уго-
ловно-правового характера в 
отношении тех должностных 
лиц, которые нарушили дейс-
твующее законодательство.

В диалоге с представите-
лями СМИ также была затро-
нута тема преступлений эко-
логической направленности. 
Как отметил заместитель про-
курора региона Алексей Ди-
карев, самым распространен-
ным нарушением законода-

тельства в сфере экологии на 
территории региона остается 
незаконная вырубка лесных 
насаждений. В 2021 году в 
общем объеме зафиксирован-
ных экологических преступ-
лений на ее долю пришлось 
более 50%, ущерб превысил 
сумму в 30 млн рублей. 

Как заверил Иван Пан-
ченко, прокуратура области 
намерена усилить меры, на-
правленные на снижение ко-
личества таких нарушений 
за счет межведомственного 
взаимодействия с другими 
структурами, ответственны-
ми за природоохранную де-
ятельность.  

Еще один из заданных на 
пресс-конференции вопро-
сов касался реакции органов 
прокуратуры на жалобы граж-
дан на ненадлежащее состо-
яние дворовых территорий 
в зимний период. Немалое 
количество жалоб поступает 
на управляющие жилищные 
компании, игнорирующие 
свои обязанности по уборке 
снега, очистке крыш зданий 
от наледи.  

Как рассказал начальник 
управления по надзору за 
федеральным законодатель-
ством Рязанской областной 
прокуратуры Сергей Аксенов, 
данную информацию в ве-
домстве получают не только 
из обращений граждан, но и 
из СМИ и социальных сетей. 
Проверки проходят ежеднев-
но. Только с начала текущего 
года по их результатам было 
выявлено более 150 наруше-
ний, внесено более 40 пред-
ставлений об их устранении, 
возбуждено 6 администра-
тивных дел. Эта работа будет 
продолжена. 

Юрий Александров 

вакЦинаЦия – единственнЫй спосоБ защититься
Глава региона поручил не сбавлять темпов работы по иммунизации населения

губернатор отметил, что обстановка 
с COVID-19 остается непростой, тем не 
менее в последнее время в регионе наме-
тилась положительная тенденция к улучше-
нию ситуации по заболеваемости. по со-
гласованию со специалистами роспотреб-
надзора с 28 февраля действует решение 
об отмене системы QR-кодов для посеще-
ния гражданами общественных мест. «но 
это совсем не повод расслабляться. самым 
главным сейчас по-прежнему остается со-

хранение здоровья, жизни людей. поэтому 
внимательное отношение к себе и окружа-
ющим, бережное отношение к здоровью 
близких – это важная задача для всех, – 
сказал николай любимов и обратился к 
жителям области с просьбой соблюдать 
рекомендации санитарных врачей. – пан-
демия никуда не делась. Вакцина пока ос-
тается единственным способом защитить-
ся от тяжелого течения болезни, повысить 
свои шансы не заболеть». 

николай любимов отметил, что с откры-
тием единого центра вакцинации в рязани 
работа по вакцинации тем более должна 
перейти на другой уровень. «центр рассчи-
тан на ежедневное обслуживание порядка 
полутора тысяч человек. есть возможность 
расширения пропускной способности еще 
в два раза, – сказал губернатор. – В центре 
все сделано разумно, грамотно, по послед-
ним технологиям, в том числе бережливым. 
других таких в принципе в стране нет». 

внешняя уГРоза, тРудности спЛаЧивают нас
об этом сказал губернатор николай Любимов в ходе заседания правительства региона, высказывая свою по-
зицию по тем санкциям, которые направлены против нашей страны и российского народа

Акценты

«сейчас нам всем очень важно быть 
сплоченными. россия не воюет с украин-
ским народом, россия защищает его от 
преступного националистического режи-
ма. мы – один народ. наш президент не-
однократно говорил об этом, – сказал гу-
бернатор. – специальная военная опера-
ция, которую сейчас проводят наши Воо-
руженные силы вместе с подразделениями 
днр и лнр, – это вынужденная мера, на-

правленная на демилитаризацию и дена-
цификацию нынешней украинской власти. 
и я полностью поддерживаю эти решения 
главы государства». 

губернатор также отметил, что пос-
ледние восемь лет безнаказанно погиба-
ли мирные жители донбасса. «национа-
листический режим на украине подавлял 
и притеснял тех, кто выступал за сохра-
нение русского языка, тех, кто боролся 

за сбережение отношений двух братских 
народов. этим воспользовались внешние 
силы, которым не нужны сильная россия, 
сильная украина. им нужны санкции, кон-
вейер санкций, который сегодня и запус-
тили на полную катушку. но они слишком 
плохо нас знают или может просто забыли, 
как внешняя угроза, трудности сплачивают 
нас и делают непобедимыми», – подчерк-
нул николай любимов. 

соцзАщитА, субсидии, рынки
Эти вопросы были в центре внимания участников очередного заседания правительства области

н а заседании в режиме вкс гу-
бернатор представил членам 

правительства области нового ру-
ководителя Государственной инс-
пекции строительного надзора ре-
гиона елену пырикову и пожелал 
ей успехов в работе на ответствен-
ной должности.

Участники заседания утвердили из-
менения в региональную государствен-
ную программу «Социальная защита и 
поддержка населения», объемы ее фи-
нансирования приведены в соответс-
твие с законом об областном бюджете 
на 2022 год и плановый период 2023 и 
2024 годов. Так, предусмотрено увели-
чение средств, в том числе за счет пос-
туплений из федеральной казны. В пе-
риод с 2022 по 2024 год объем финан-
сирования программы увеличится на   
1 млрд 97 млн 156 тысяч рублей. Также 

скорректированы ожидаемые результа-
ты и целевые индикаторы реализации 
запланированных мероприятий. В дан-
ной программе заложены все публичные 
обязательства перед гражданами в сфе-
ре социальной поддержки населения и 
социального обслуживания.

Скорректирована региональная про-
грамма «Развитие образования и моло-
дежной политики». Предложенные в 
документ изменения подготовлены для 
эффективного расходования средств 
федерального и областного бюджетов в 
рамках реализации утвержденных ме-
роприятий. Они предусматривают ме-
ханизм предоставления дополнитель-
ных субсидий бюджетам муниципаль-
ных образований Рязанской области на 
организацию бесплатного горячего пи-
тания школьникам начальных классов 
на условиях софиансирования, а также 
на предоставление социальных выплат 

молодым семьям на приобретение и 
строительство жилья. Объем финанси-
рования данной программы на 2022 год 
не меняется.

Внесены корректировки в ряд поста-
новлений правительства области. В час-
тности, они касаются организационных 
и кадровых изменений, а также плана 
организации розничных рынков на тер-
ритории региона, в который вносятся 
изменения на основании предложений 
администраций муниципальных райо-
нов и городских округов. Кроме того, 
уточнены порядок размещения реестра 
розничных рынков на сайте уполномо-
ченного органа и правительства Рязан-
ской области и требования к торговому 
месту на этих рынках.

Заслушан отчет об исполнении пору-
чений губернатора и правительства Ря-
занской области. Нарушений за период с 
18 по 24 февраля не зафиксировано.

в пресс-конференции приняли участие прокурор области иван панченко,  
его заместители, руководители управлений

Главный эксперт компетенции «визаж и стилистика» александра воропаева  
и модели к работе готовы
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ИнвестИцИИ

Мария сасунова, 
учитель:

– Подготовкой площадок для разме-
щения производства. Инфраструктура 
для бизнеса сегодня очень важна – это 
сэкономит траты на подключение к се-
тям, отгрузку продукции и обеспечение 
комфорта для персонала.

светлана Азанова, 
продавец:

– Отсутствием бюрократии в своей ра-
боте. Когда тебя просят подписать сотню 
разрешительных бумажек, тебе уже не 
до развития нового бизнеса.

Матвей Зотов, 
водитель:

– Нужны налоговые льготы, это сущест-
венно помогает в любом бизнесе. Осо-
бенно на старте, когда производство 
еще не запущено.

Глас народа / Чем региональные власти могут помочь новым инвесторам?

«ГоряЧий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

Михаил Громов, 
студент:

– У нас большое количество вузов и кол-
леджей. Хотелось бы вовремя узнавать 
о новых перспективных производствах 
и чтобы их руководители знали, что мы 
можем и хотим работать.

эКОНОмИКа: путИ рАЗвИтИя
АвторскАя колонкА

«Рязанские ведомости» и аппарат уполномочен-
ного по защите прав предпринимателей ведут 
совместный информационно-просветительский 
проект. На страницах «РВ» бизнес-омбудсмен Ми-
хаил Пронин рассказывает о новшествах законо-
дательства в сфере бизнеса и отвечает на самые 
острые вопросы предпринимателей.

В конце февраля в прокуратуре ря-
занской области традиционно про-

шли приемы предпринимателей, кото-
рые я провожу совместно с первым за-
местителем прокурора региона ники-
той Зубко.

С наступлением осени и окончанием сезона 
отпусков возобновляются разговоры об обост-
рении эпидемиологической обстановки, воз-
можном возвращении к действовавшим огра-
ничениям. В этих условиях, а также ситуации, 
когда в отдельных отраслях продолжают дейс-
твовать ограничения на работу, решения, при-
нятые на заседании регионального парламен-
та, стали существенным подспорьем, помощью 
не в теории, а на практике. Прежде всего, в ре-
гионе увеличат перечень видов деятельности 
на 15 направлений, которые имеют право на 
использование патентной системы налогообло-
жения, а значит, право на существенные префе-
ренции при уплате ежемесячных отчислений. 
На патент смогут претендовать, в частности, 
производители продовольственных товаров, 
строители, а также авторы научных разрабо-
ток и исследований. Всего в Рязанской области 
перечень видов деятельности, имеющих право 
на патент, расширен до 105. Вторая корректи-
ровка законодательства направлена на защиту 
тех предпринимателей, которые только начали 
свое дело: они смогут воспользоваться двухме-
сячными налоговыми каникулами, чтобы раз-
вивать свой проект. В соответствии с решением 
депутатов перечень видов деятельности, имею-
щих право на применение нулевой налоговой 
ставки, дополнен 13 видами, в том числе – про-
изводством пищевых продуктов, рыбы и мяса, 
производством игрушек, бижутерии и другими. 
После всех внесенных изменений перечень со-
ставит 115 видов. 

Очень важно, что принятию решений пред-
шествовала их детальная проработка, обсуж-
дение на профильных комитетах, а также экс-
пертная оценка, в которой принимал участие 
и институт уполномоченного по защите прав 
предпринимателей в Рязанской области. Посыл 
о необходимости расширения перечня льгот, ко-
торые были нужны предпринимателям, шел от 
самого бизнес-сообщества – мы лишь оформили 
поступающие к нам запросы, направив предло-
жения в адрес министерства промышленности 
и экономического развития региона. 

Принятые в законодательство изменения – 
продолжение большой работы по поддержке 
предпринимателей, которая ведется в облас-
ти силами профильных структур. В регионе со-
здана необходимая инфраструктура для подде-
ржки бизнеса, включающая МФЦ, Центр «Мой 
бизнес», Корпорацию развития Рязанской об-
ласти. Предприниматели могут воспользовать-
ся преференциями как федерального, так и ре-
гионального уровня, в числе которых – займы, 
налоговые льготы, «налоговые каникулы» и 
другие меры. Свой вклад в поддержку бизнеса 
вносит и наш институт. Совершенствование 
законодательства – одно из направлений на-
шей работы, предполагающее многовектор-
ное взаимодействие с различными уровнями 
власти. Только за первое полугодие мы напра-
вили 27 предложений о совершенствовании 
законодательной базы, регламентирующей 
деятельность бизнес-сферы. Это законодатель-
ные инициативы, направленные на снижение 
налога для предпринимателей, перешедших 
с ЕНВД, улучшение инвестиционного клима-
та, корректировку патентной системы. Наши 
предложения были услышаны, часть рассмат-
ривается на федеральном уровне. Уверен, что 
и решения, принятые на заседании региональ-
ного парламента, не будут последними в деле 
поддержки бизнеса в области.

Михаил пронИн  

УПОлНОмОчеННый  
ПО защИте ПраВ 
ПредПрИНИмателей  
В рязаНсКОй  
ОбластИ

в ДИАлоГе

Инфраструктура еврокласса
В рязаНсКОй ОбластИ ПОяВИтся мНОгОфУНКцИОНальНый КОмПлеКс ПрИдОрОжНОгО серВИса

на службе у инвесторов
сОстОялОсь ПерВОе заседаНИе ИНВестИцИОННОгО КОмИтета рязаНсКОй ОбластИ

р язанская область вошла в 
число 30 пилотных субъек-

тов, приступивших к внедрению 
регионального инвестиционного 
стандарта 2.0. Это потребует до-
полнительных усилий, особенно 
в условиях повышения конку-
ренции регионов за инвесторов. 
создание Инвестиционного ко-
митета региона является одним 
из ключевых шагов стандарта 
и призвано обеспечить макси-
мальную сервисность местных 
властей для новых инвесторов.

потенцИАл есть  
у кАжДоГо рАйонА

Открывая встречу, губернатор 
Николай Любимов отметил, что в 
вопросах улучшения состояния ин-
вестиционного и предприниматель-
ского климата Рязанская область се-
годня заслуженно отмечается в числе 
лидеров на федеральном уровне. «Мы 
взяли высокий темп. Активно презен-
туем наши возможности. Доказываем 
на деле, что инвестировать именно в 
наш регион – надежно, комфортно и 
выгодно. В частности, масштабно и 
системно механизмы привлечения 
инвесторов и их качественной под-
держки мы прокачали на инвести-
ционном парке «Рязанский». Но еще 
два крупных инвестора – и свобод-
ных площадок там не останется. А 
это значит, что нам надо усиливаться 
по всем направлениям. Не понижая 
планку, которую мы взяли», – сказал 
Николай Любимов.

Глава региона обозначил два клю-
чевых условия эффективной работы 
в этом направлении. «Первое – это 
максимальная сервисность процесса 
для инвестора. И второе – предельное 
масштабирование инвестиционной 
деятельности. Здесь я имею в виду не 
только достижение лидерства регио-
на в ЦФО по созданию инженерной 
инфраструктуры. Необходимо, что-
бы к решению задач по привлечению 
инвестиций кроме Корпорации раз-
вития подключились все без исклю-
чения министерства. Инвестиции 
нужны и в спорте, и в ЖКХ, и в лесном 
хозяйстве», – сказал губернатор. 

Николай Любимов предложил 
создать профильные рабочие груп-
пы Инвестиционного комитета по 
направлениям «Промышленность», 
«Сельское хозяйство», «Логистика», 
«Социальная сфера» и «Туризм». 
Предполагается, что деятельность 
рабочих групп будет организована 
профильными министрами, а кури-
ровать их будет Корпорация разви-
тия. Акцентировать работу с инвесто-
рами в районах области должен будет 

Н овый инвестиционный про-
ект предполагает созда-

ние современного комплекса, 
на объектах которого участники 
дорожного движения, следую-
щие через рязанскую область, 
смогут получить услуги сервиса 
придорожной инфраструктуры 
еврокласса.

Соглашения о сотрудничестве 
между Корпорацией развития Рязан-
ской области, Ассоциацией внутрен-
него и въездного туризма и Межре-
гиональным туристско-рекреацион-
ным кластером «ПООЧЬЕ» подписали 
генеральный директор Корпорации 
развития Вячеслав Несин, президент 
ассоциации Владимир Шаров и ге-
неральный директор кластера «ПО-
ОЧЬЕ» Екатерина Захарова. Взаимо-
действие будет направлено на поиск 

площадки для строительства много-
функционального комплекса придо-
рожного сервиса. 

После завершения этапа поиска 
площадки предполагается строитель-
ство парковок, автостоянок, много-
топливной АЗС, станции техобслу-
живания, автомоек, мини-маркетов, 
кафе, мотеля, зон отдыха для прове-
дения презентаций и выставок, спор-
тивно-оздоровительных и культур-
но-развлекательных мероприятий. 
Дополнительно проектом предус-
мотрено строительство обществен-
ного многофункционального центра 
с деловым, образовательным и досу-
говым блоками, а также блоком бы-
тового обслуживания.

«Любая инфраструктура является 
реперной точкой для туристическо-
го бизнеса. Туризм – это серьезный 
мультипликатор бизнеса, и поэто-

му для любого региона строительс-
тво подобных комплексов – важный 
вектор развития», – заявил Владимир 
Шаров. По его словам, Рязанская об-
ласть выступила с инициативой реа-
лизации сразу нескольких проектов 

совместно с ассоциацией, и стро-
ительство комплекса станет лишь 
частью системного сотрудничества 
в сфере туризма и гостеприимства. 
По оценке Владимира Шарова, стои-
мость инвестпроекта по строительс-

тву комплекса придорожного сервиса 
составит порядка 700 млн рублей. Это 
даст возможность создать около 100 
новых рабочих мест. На строительс-
тво всех объектов комплекса уйдет 
от 1,5 до 2 лет.

На всех этапах реализации про-
екта предусмотрено внедрение энер-
гоэффективных и ресурсосберега-
ющих технологий и использование 
«зеленых технологий». Архитектур-
но-художественная выразительность 
будет реализована в образных, объ-
емно-пространственных решениях, 
в формировании фасадов и интерь-
еров, элементах благоустройства на 
базе единого концепта дизайн-ко-
да, основанного на природно-исто-
рической уникальности Рязанской 
области.

Александр Джафаров
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нИколАй любИМов: 
«Мы вЗялИ высокИй теМп. АктИвно 
преЗентуеМ нАшИ воЗМожностИ. 
ДокАЗывАеМ нА Деле, что ИнвестИровАть 
ИМенно в нАш реГИон – нАДежно, 
коМфортно И выГоДно»

новый агропромышленный парк в Александро-невском районе становится продолжением политики 
регионального правительства по созданию устойчивой инфраструктуры для потенциальных инвесторов. 
в настоящее время ведутся переговоры с потенциальными инвесторами будущего парка, в работе нахо-

дится 23 инвестпроекта. Достигнуто предварительное согласие на размещение трех резидентов – заво-
дов по производству цукатов и производству сельскохозяйственной техники, а также элеватора.

ПаВел яКОВлеВ,  
ПредстаВИтель 

ассОцИацИИ мОлОдыХ  
ПредПрИНИмателей:

– Очень важно, чтобы инвесторы зна-
ли тот потенциал малого и среднего 
бизнеса, который сегодня есть в ре-
гионе, для того, чтобы мы могли стать 
подрядчиками и поставщиками. сде-
лать ремонт, поставить мебель, обо-
рудование, продукты питания. для ма-
лого бизнеса рязанской области это 
хорошая возможность начать работу 
вместе с крупными инвесторами.
Нам хотелось бы, чтобы мы могли 
представить будущим инвесторам не 
только наши вузы и трудовые резер-
вы, но и большой потенциал в обес-
печении крупных проектов всем необ-
ходимым для их создания и дальней-
шей работы. Возможно, это повлечет 
образование новых предприятий, ко-
торые будут созданы специально для 
удовлетворения этих потребностей.
Один из таких примеров – завод 
«фОрт», который был создан в ря-
занской области. У инвестора не 
было необходимости в поставках 
яиц, которые нужны для производства 
вакцины, так как здесь уже работала 
Окская птицефабрика. Впоследствии 
новый завод подтянул таким образом 
и производство тары. большой инвес-
тор не будет создавать мелкие про-
изводства комплектующих, и здесь 
должен включиться региональный 
малый и средний бизнес. мы готовы 
встраиваться в эту работу.

пряМАя речь

институт уполномоченных по инвес-
тиционной деятельности. Возглавить 
эту работу было предложено главе 
Пронского района Александру Шас-
титко. «Инвестиционный потенциал 
есть у каждого без исключения райо-
на», – отметил Николай Любимов. 

ИГрА по прАвИлАМ
В завершение встречи собрав-

шимся был представлен проект Ин-
вестиционной декларации Рязанской 
области. Как отметил в своем докладе 
министр экономического развития 
региона Андрей Ворфоломеев, про-
ект декларации состоит из 4 основ-
ных разделов, в которых представле-
но общее описание целей инвестици-
онного развития, ключевые характе-
ристики региона, инвестиционные 
обязательства Рязанской области, а 
также информация об инвестицион-
ной команде, особое место в которой 
занимает Инвесткомитет региона, 
Корпорация развития Рязанской об-
ласти, профильные министерства и 
институты развития.

«Важный элемент декларации – 
это закрепление сроков получения 
согласований и разрешительной до-
кументации, необходимой для ве-
дения инвестиционной деятельнос-
ти», – подчеркнул министр и обратил-
ся к собравшимся с просьбой изучить 

документ и передать ему свои идеи и 
предложения по его улучшению.

По словам зампреда регионально-
го правительства Артема Никитина, 
дополнить декларацию в ближайшее 
время должен Свод инвестиционных 
правил. В нем будет собрано воедино 

описание всех алгоритмов решения 
типовых задач инвестора. Речь идет 
о процедурах получения необходи-
мых разрешений, о подключении к 
инфраструктуре, о порядке получе-
ние льгот и финансовой поддержки, 
о механизмах найма персонала и дру-

гих моментах. Этот документ должен 
стать итоговой частью внедрения 
Стандарта 2.0.

Николай Любимов отметил, что 
Декларация является одним из важ-
ных звеньев регионального Инвес-
тиционного стандарта. «Этой декла-
рацией мы, правительство регио-
на, принимаем на себя конкретные 
обязательства перед инвестором. По 
сути, декларация – один из самых не-
обходимых элементов, чтобы мы и в 
дальнейшем были на лидерских пози-
циях», – резюмировал губернатор.

Заседания Инвестиционного ко-
митета под руководством Николая 
Любимова будут проходить регуляр-
но. Для решения оперативных вопро-
сов по работе с инвесторами в начале 
февраля в регионе был создан Инвес-
тиционный штаб. 

Александр Джафаров
фото автора
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В последнее время заметил, что начали воз-
вращаться давно забытые ощущения де-

тства. И касается это не столько восприятия, 
сколько простых чувств. в первую очередь – 
обоняния. как-то в период перехода от юнос-
ти к молодости и резкого усиления ритма жиз-
ни дела заслонили непосредственное дыхание 
жизни, которое в детстве окружает со всех сто-
рон. От одной задачи к другой – и день за днем 
проходили годы. делать удавалось многое, 
но было ли это полноценной жизнью, сказать 
сложно. 

Вспоминается пассаж Ильфа и Петрова из романа «Зо-
лотой теленок» касательно описания повседневности 
подпольного миллионера Корейко: «Он не ел, он пи-
тался». Со временем я начал ловить себя на мысли, что 
уже давно не ощущаю запахов. И это было задолго до 
начала эпидемии коронавируса. Не только то, что мы 
едим, определяет нас. Главное, судя по всему, все-та-
ки заключается в стиле жизни. В детстве при выходе 
на улицу (не важно, по делу или просто погулять) ме-
нялось все, наступала новая эпоха. И носом, и кожей 
ощущался свежий воздух даже в тогда уже порядком 
загазованном городе. Солнце, тучи, ветер, запах земли 
и асфальта – все это сливалось в симфонию, и возни-
кало непередаваемое переживание момента, который 
невозможно заставить себя воспроизвести специально. 
Со временем, как водится, дар чувствовать мир стерся 
под гнетом обязательств, главное из которых требует 
ответственного, строго материалистического отноше-
ния к собственному существованию. Это нужно для на-
ибольшей продуктивности. Но долго в этом пребывать 
нельзя. Через какое-то время следует «проснуться» и 
снова вернуться к истокам. 

А помогает в этом весна. Это особый период года, ког-
да возможен интересный фазовый переход в природе. 
Это ни с чем не сравнимый эффект оттаивания и про-
буждения экосистемы, частью которой являемся и мы 
с вами. Во всем этом много лирики и  о том написано 
в беллетристике немало, но есть и научная база. Дело 
в том, что многочисленные микроорганизмы, обита-
ющие в почве, могут быть активны только при плю-
совой температуре. Но это не единственное условие. 
Нужно еще, чтобы влаги было достаточно. Тогда у них 
начинается праздник жизни. 

Микромир отличается тем, что продукты жизнеде-
ятельности организмов за сутки могут в десятки раз 
превысить их собственную массу. Кто что выделяет в 
окружающую среду. Но главным фактором является 
специфический запах после дождя. Это не просто вод-
ная свежесть, а очень сложные летучие ароматические 
вещества,  благотворно влияющие на человеческий 
организм. У этого явления есть даже название – «пет-
рикор». Производят его грамположительные актино-
бактерии, наши маленькие друзья. Но чтобы эффект 
был максимальным, нужно, чтобы человек буквально 
изголодался по ярким натуральным запахам, которые 
способны растормошить нервную систему. Для этого 
прекрасно подходит зима, с ее морозами, отсутстви-
ем ярко выраженных ароматов на улице и сухим воз-
духом в помещениях. Не зря еще Чехов говорил: «Не 
люблю я зимы и не верю тем, кто говорит, что любит; 
темно на улице, дымно в комнатах и сыро в калошах». 
После испытания холодным временем года так хочет-
ся вернуться к ярким впечатлениям. Вот тут-то весен-
няя капель и оттепели приходятся как нельзя кстати. 
И все это при правильном настрое может растормо-
шить человека, проведшего в бесчувственном ритме 
даже несколько лет. 

Снова возвращаются запахи, знакомые из детства, 
снова усиливается течение соков в теле, как у старого 
дерева, готового распустить листья под весенним сол-
нцем. Возникает желание жить и обращаться к чему-
то новому. Это и есть движение к энергии молодос-
ти, которая притаилась в людях, давно забывших, что 
это такое. Весной у некоторых есть шанс вернуться к 
тому пульсу, который некогда давал возможность до-
биваться многого и даже не замечать при этом свое-
го счастья. 
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ПУшИСТыЕ ДОкТОРА
как кошки украшают жизнь человека

П ервого марта мы от-
метили день кошек. 

У меня две киски, и у 
каждой свой характер. 

Одна серьезная и очень 
строгая. Другая, ее дочка, – 
непоседливая, юркая и совсем 
еще юная, потому чрезмерно 
любопытная. Везде ей надо по-

лазить и все попробовать на зу-
бок. Грызет все: домашние тап-
ки, мебель или пакеты для мусо-
ра. Хлопот с ней, одним словом, 
не оберешься. Но хлопоты эти, 
надо отметить, приятные. кош-
ки – милые существа, которые 
одним своим видом вызывают 
улыбку, а еще, говорят, облада-
ют лечебным эффектом. 

Мягкое касание вечности
РАбОТы НАРОДНОГО ХУДОжНИкА РФ ПЕТРА ДИкА ПОЛНы МОЛчАНИя, НО ГОВОРяТ О МНОГОМ

И коны заворажива-
ют многих не толь-

ко глубиной символики, 
строгой красотой и коло-
ритом. Сами иконопис-
ные каноны таковы, что в 
каждом сюжете вечность 
словно останавливается в 
одном мгновении, чтобы 
человек мог пережить не-
что особенное в этот мо-
мент. Иконы статичны, но 
вызывают движение духа 
и мысли. неудивитель-
но, что художники часто 
вдохновляются иконопи-
сью и сочетают эти древ-
ние приемы с современ-
ными. Графика художни-
ка Петра дика – один из 
примеров подобного сов-
ременного искусства. его 
зарисовки привлекают 
обманчивой простотой, а 
затем не отпускают.

Персональная выставка 
народного художника РФ 
Петра Дика начала работу 

«к храму», 1998 г.«Белый Бим», 1990 г.

в областном художествен-
ном музее имени И.П. По-
жалостина. Работы предо-
ставила московская галерея 
ГРОСART, и эта подборка 
показывает зрелые взгляды 

художника в последние пять 
лет его жизни. Петр Гергар-
дович родился в 1939 году 
на Алтае в семье этнических 
немцев. Его художественная 
манера базируется на де-

тских впечатлениях о суро-
вой природе и испытаниях 
военного времени. Немалое 
влияние на творчество мас-
тера оказала и иконопись: ее 
Петр Дик изучал уже в зрелые 

годы, живя и работая во Вла-
димире.

Почти все работы, пред-
ставленные в художествен-
ном музее – камерные, о тон-
ких взаимоотношениях ма-

терий, предметов и людей. 
В каждой зарисовке мастер 
использовал всего несколь-
ко чистых цветов и, работая 
пастелью, добивался тончай-
ших переходов и глубин. Ка-
жущаяся простота цветовых 
пятен превращает любого 
персонажа картины – от яб-
лока на столе до странницы, 
спешащей к храму – в символ 
и тайну. Но Петр Дик призы-
вает не столько разгадывать 
эти тайны, сколько задумать-
ся: а где в этих вечных про-
стых сюжетах наше место – и 
есть ли оно? Поразмышлять 
об этом на выставке можно 
будет до 8 мая.

Татьяна Кармашова
Фоторепродукции автора

Петр дик ушел 
из жизни в 
2002 году, 
но успел 
заявить о себе 
на крупных 
выставках

когда я недавно заболел ко-
видом, они лечили меня по-свое-
му, по-кошачьи: старая кошка 
ложилась мне на грудь, а моло-
дая укладывалась на ноги. И так, 
согревая и убаюкивая приятным 
мурлыканьем, они помогали мне 
выздороветь. Ученые называют 
это зоотерапией. 

Недавно наблюдал такую 

картину. В поликлинике города 
Михайлова, куда я пришел за-
крывать больничный, по кори-
дору второго этажа степенно 
шествовал серый кот. И разу-
меется, все внимание сидев-
ших в очереди людей было об-
ращено к нему. Люди заметно 
оживились, заулыбались, кто-то 
подзывал его, а кто-то пытался 
погладить, потрепать за ушком. 
Заведующая поликлиникой, 
проходившая мимо, останови-
лась и рассказала, что зовут его 
Васька, а запускают его в зда-
ние сердобольные пациенты. 
«Этого, конечно, в медицинском 
учреждении нельзя допускать, – 
подчеркнула она, – но кот свое-
нравный, постоянно разными 
путями пробирается в поликли-
нику – именно на второй этаж, в 
отделение терапевтов». На что 
из очереди ответили: «Так он 
же сам доктор, зоотерапевт». 
Эти слова, сопровождавшиеся 
взрывом хохота, вмиг изменили 
настроение людей. А котяра, 
выполнив свою лечебную мис-
сию, с гордо поднятым хвостом 
проследовал дальше, наполняя 
души людей теплом.

Александр Федосеев

Михаил  
СкрИПнИкОв

кОРРЕСПОНДЕНТ

веСнОю ПрОСыПаеТСя дУша

УЗНАй РОССИю
рязанцев приглашают на онлайн-олимпиаду,  
посвященную достопримечательностям  
регионов россии

15 марта в рамках подведения итогов всероссийского кон-
курса «УЗНАй РОССИю. Лучший медиаволонтер» пройдет 
олимпиада, которая посвящена достопримечательностям ре-
гионов России. Трансляция состоится в 12 часов в прямом эфи-
ре на YouTube-канале.

к участию приглашаются сотрудники и воспитанники орга-
низаций образования и культуры, представители научного со-
общества, НкО и коммерческих организаций, работающих в 
сфере культуры и туризма, краеведы, руководители школьных 
и краеведческих музеев, представители СМИ. Для получения 
сертификата об участии необходима предварительная регис-
трация.

В ходе онлайн-трансляции также будут подведены итоги кон-
курса «УЗНАй РОССИю. Лучший медиаволонтер». Он прово-
дился по четырем номинациям:

– среди авторов видеороликов,
– среди разработчиков авторских туристических марш-

рутов и концепций продвижения достопримечательностей и 
брендов,

– среди авторов газетных и интернет-публикаций, радио-, 
телерепортажей, энциклопедических статей,

– среди знатоков иностранных языков, опубликовавших ма-
териалы о достопримечательностях регионов России на англий-
ском, арабском, испанском, китайском, французском языках.

С конкурсными работами можно ознакомиться на YouTube-
канале «УЗНАй РОССИю».

Регион и муниципалитет, жителями которого представлено 
наибольшее количество конкурсных работ, будет удостоен па-
мятного знака «Лидер медиаволонтерства в сфере культуры и 
познавательного туризма».
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